

bacete fueron hidalgos, muchos venidos a avecindarse por matrimonio o por la atracción que les daba la posibilidad de desempeñar otros oficios municipales; ya que a partir de 1576 los hidalgos consiguieron en Albacete que se les reservase la mitad de los oficios que seguían siendo elegibles por el concejo, tanto de los capitulares – que tenían derecho de asistir a los ayuntamientos donde se decidían los asuntos competencia del municipio-, como de los no capitulares (Córcoles Jiménez, 2002b, pp. 51–52).

Además, al menos 15 personas (un 10,4% del total) no eran vecinos de Albacete cuando accedieron al oficio de regidor, y de ellos la gran mayoría provenían de poblaciones cercanas como Chinchilla, Barrax y La Gineta (Córcoles Jiménez, 2002, p.36). Pero más llamativo es encontrar entre estos vecinos de otras poblaciones algunos personajes relacionados con la Corte, que no parecen haber tenido ningún arraigo personal ni familiar en Albacete y que ni siquiera llegaron a hacer acto de presencia en los ayuntamientos.

Por ello, nuestros objetivos en el presente trabajo son: identificar las personas que en esta segunda mitad del siglo XVI accedieron a un regimiento de Albacete desde sus puestos en la Corte o en otros ámbitos de poder; describir cuáles eran sus circunstancias y nivel socioeconómico, así como el modo en que accedieron al oficio; analizando los rasgos comunes que pudieran tener y las motivaciones que les condujesen a adquirirlo.

2. MATERIAL Y MÉTODOS

La metodología empleada para realizar el presente estudio ha sido el análisis de distintas fuentes primarias y secundarias, que se detallan a continuación, incluyendo la utilización que se ha hecho de las mismas:

- Libros de Actas capitulares del concejo de Albacete de la segunda mitad del siglo XVI, conservados en el Archivo Histórico Provincial de Albacete (A.H.P.A.B.), en los que se han identificado las presentaciones de títulos de regidor ante